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Protokoll Mitgliederversammlung 2019/2020 

Verein zur Förderung der Leichtathletik Freunde der LG Seligenstadt 

Montag, 20.09.2021 um 19.30 Uhr 

1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Mitgliederversammlung wird durch den 1.Vorsitzenden Dr. Robert Hartel eröffnet.  
 
Dr. Robert Hartel klärt über die auch bei der Mitgliederversammlung geltenden AHA – Regeln sowie 
der Maskenpflicht während der Veranstaltung auf. Er stellt des Weiteren fest, dass die Einladung zur 
Mitgliederversammlung fristgerecht und satzungsgemäß an alle Mitglieder versandt wurde. Es sind 
keine weiteren Anträge zur ausgesprochenen Tagesordnung eingegangen. Es folgt die Eintragung 
aller Anwesenden in die Anwesenheitsliste (Name, Tel., Nachweis der 3 Gs). Mit 18 Anwesenden 
wurde von dem 1.Vorsitzenden die Beschlussfähigkeit (mind. 10% der Mitglieder) für Wahlen 
festgestellt. 
 
 

2. Bericht des Vorstandes 
 
1.Vorsitzender Dr. Robert Hartel:  
Dr. Robert Hartel fasst die großen Herausforderungen und Ereignisse des Jahres 2020/2021 
zusammen. Durch die Corona-Pandemie war bis zum Sommer 2021 kein Breitensport, sondern nur 
Kadersport möglich. Es fanden kaum Sportveranstaltungen statt, es wurde kein LG Trainingslager 
durchgeführt. Trotz dieser Schwierigkeiten konnte das hohe sportliche Niveau der LG Seligenstadt 
durch die enormen nationalen und internationalen Erfolge von Sarah Vogel und Klaus Heuchemer 
dargestellt werden. Mit großer Vorfreude und langer Planung wird nun die Fertigstellung des neuen 
Funktionsgebäudes auf dem Jahnsportplatz erwartet. Der Bau des städtischen Gebäudes wurde 
durch die Vereine der LG Seligenstadt und mit großer finanziellen Unterstützung Seligenstädter 
Unternehmen verwirklicht. Dr. Robert Hartel dankt allen Mithelfern für die Planung und Unterstützung 
des Projekts Funktionsgebäudes. Die feierliche Eröffnung findet am 27. November 2021 statt.  
 
Schatzmeister Achim Hahn: 
Achim Hahn stellt fest, dass der Förderverein der LG Seligenstadt mit Stand 21.09.2021 über 89 
Mitglieder verfügt. Im Jahr 2019 haben 9 Mitglieder gekündigt, im Jahr 2020 6 und im Jahr 2021 3. 
Hinzu kamen in den Jahren 2019/2020 3 neue Mitglieder. Der Kassenbericht mit Beständen, 
Ausgaben und Spenden liegt vor.  
 

3. Bericht des Vorsitzenden der LG Seligenstadt 
 
Vorstand LG Seligenstadt, Paul Gast 
Paul Gast, bedankt sich ganz herzlich für die hervorragende freundschaftliche Zusammenarbeit mit 
dem Vorsitzenden und dem Schatzmeister des „Vereins zur Förderung der Leichtathletik – Freunde 
der LG Seligenstadt“.  Gerade bei der Fertigstellung des von der Stadt errichteten Funktionsgebäudes 
für Kraftraum und Wettkampfbüro, aber nicht nur da, wurden wegweisende Beschlüsse gefasst und 
zumeist schon umgesetzt, auch mit Unterstützung der treusten Aktivisten.   
Die Leichtathleten der LG Seligenstadt hatten starke Einschränkungen im Trainings- und 
Wettkampfbetrieb zu verkraften. Hallen blieben für das Wintertraining gesperrt. Monatelang blieb das 
Stadion, außer für Kaderathleten, geschlossen. Es musste individuell, zumeist alleine oder im 
Familienverbund in der „Pampa“ mit Abstand trainiert werden. Später war Training möglich, für Kinder 
in Gruppen zuerst unbegrenzt, dann bis 20 Schützlinge, für 15jährige, später sogar 14jährige, aber nur 
im Trainer-Athletenverhältnis von 1:1 oder 1:2. Diese Vorgaben waren leistungsfeindlich und 
demotivierend, was manchem Leistungssportler auch die Lust an Wettkämpfen genommen hat oder 
gar zur Aufgabe eigener Sportaktivitäten geführt hat. Jedem ist klar: E-Sport ist kein Sport. Man muss 
sich wundern, wie stark immer noch der Zuspruch ist. Mit der Kinderleichtathletik, bei der die 
Trainerinnen sehr vorsichtig und umsichtig agierten, wurde in den letzten zwei Wochen wieder mit 
voller Besetzung mit dem Training begonnen, vorher teils in kleinen Gruppen im Stadion und /oder 
online mit vielen guten Ideen. TAG, TFG und Programm Schule/Verein sind wieder angelaufen.   
Lage zurzeit: 
Am Freitag, den 17.9.21 tummelten sich in der U 12 und U 14 40 ambitionierte Schützlinge im Stadion 
unter vier Trainern und vier jungen Assistenten. Alle bisherigen und neu interessierten Kindern wurden 
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zum Training eingeladen, die Warteliste ist abgearbeitet.  Das Abendtraining am Donnerstag 16.9. 
nutzten 25 Jugendliche, angeleitet von fünf Trainern. Für das Jugend-Training wurden die 
Trainerkapazitäten erhöhen können.  Aha-Regeln werden und wurden konsequent durchgesetzt wie 
auch jetzt die Überprüfung der 3 G: geimpft, genesen oder frisch getestet. Impfhefte der Schulen sind 
zumindest bis zu den Herbstferien Grundlage der Trainingsteilnahme.  Trainings- oder 
Wettkampfteilnahmen werden ordnungsgemäß dokumentiert. 
      
Positiv zu sehen: sehr gute Leistungen und Ehrungen. Im August 2020 wurde die LG zum zweiten 
Mal, für 2019, zum besten HLV- Nachwuchsverein gewählt und vom HLV-Förderverein mit € 1000 
bedacht. Kurz davor hatte Sarah Vogel im Stabhochsprung als Beste der U 18 die Goldmedaille beim 
Europäischen Olympischen Festival in Baku mit 4,06 Meter gewonnen. Nach dem Jahreswechsel 
wurde sie zur besten Jugendleichtathletin Deutschlands gewählt. Nach Rückschlägen 2020 wurde 
Sarah im Juli 2020 ganz überraschend U 20- Europameisterin mit einer grandiosen Steigerung um 24 
Zentimeter auf 4,30 Meter. Es folgte kurz danach auch die Deutsche Jugendmeisterschaft mit 4,15 
Meter. Werbe-Banner, auch ein Bild von ihr, wurden gestaltet und gut platziert.   
Junge Spitzenkönner glänzten vor allem 2019 mit Meisterschaften und Platzierungen in der Freiluft- 
und Hallensaison. Eine von ihnen, Sprinterin Antonia Dellert, ist zum 1.1.20 zum Sprintteam Wetzlar 
gewechselt.  
Klaus Heuchemer erlief sich die Deutsche Seniorenmeisterschaft über 400 Meter Hürden 2019 in der 
M 50 und in der Halle über 60 Meter Hürden in der M 55 im März 2020, womit er insgesamt neun 
Deutsche Titel errungen hat. Es sollte im September 2021 die Vizemeisterschaft über 100 Meter 
Hürden folgen. Barbara Rickert erhöhte die Zahl der Hessenmeisterschaften im Stabhochsprung auf 
13, Werfer Sascha König bei den Senioren auf 11.  
 
Das Jahr 2020 stand unter keinem guten Stern. Kurz vor dem ersten Corona-Lockdown musste die 
Schulolympiade in der Einhardschule im März 2020 abgesagt werden. Danach gab es Absagen für die 
41. Asklepios-Marathonstaffel. Sie sollte erst im Mai 2021 mit 19 Teams als „nur“ virtuelle 
Veranstaltung durchgeführt werden können. Das Stadion hatte am 4.5.2019 die letzte Veranstaltung 
der Kreisleichtathletik, Kreismeisterschaften fielen am 5.5.19 wegen Regen aus, bevor es am 29.8.21 
wieder für Wurf- und Sprungdisziplinen genutzt wurde. Die Meisterschaft mit nur 54 Teilnehmern war 
leider auch total verregnet. Wenigstens konnte das neue Wettkampfbüro eingeweiht werden. 
Fleißig trainierende Leistungsträger haben auch 2021 auf sich aufmerksam gemacht und ihr Talent 
nachgewiesen. Auch Breitensportler sind aktiv, sodass man hoffnungsvoll in die Zukunft schauen 
kann. Voraussetzung ist allerdings, dass es mit weiter engagierten Trainern, denen man dankt, 
gelingt, neben dem Stadion auch in Hallen wieder und ausreichend trainieren zu können. Die Nutzung 
des Funktionsgebäudes mit dem Kraftraum sollte auch zu einem weiteren Aufschwung bei Athleten 
und Veranstaltungen führen. 
Die Fertigstellung des Funktionsgebäudes, für das sich Paul Gast bei der Stadt Seligenstadt, 
Unterstützern und unseren Aktivisten bedankt, ist eine Zäsur. Frischer Wind und neue Ideen sind 
hierbei auch in den geänderten Zeiten der Kommunikation geboten und hilfreich. 
 
Nach 37 Dienstjahren als Vorsitzender wird Paul Gast 2022 aus alters- und gesundheitsbedingten 
Gründen sein Amt abgeben.  
Für das erste Quartal 2022 wird Paul Gast eine LG-Vorstandssitzung mit dem Hauptthema 
Neuwahlen anberaumen.   
 

4. Aussprache zu den Berichten 
 
Die Berichte werden zur Kenntniss genommen. Es gibt keine Ergänzungen. 
 

5. Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kasse wurde durch die Kassenprüfer Tanja Riedel und Claudia Borgert geprüft. Es liegt keine 
Beanstandung der Kassenprüfung vor. Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt und einstimmig 
genehmigt.  
 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
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7. Wahl eines Wahlleiters 
 
Björn Wissler stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung. Er wird einstimmig gewählt und übernimmt die 
Versammlungsleitung. 
 

8. Neuwahl des Vorstandes 
 

Es werden 1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender, Schatzmeister und 1 neuer Kassenprüfer gewählt. 

Dr. Robert Hartel stellt sich nochmals für das Amt des 1. Vorsitzenden zur Verfügung. Es gibt keine 
weiteren Kandidaten-Vorschläge. Die Wahl wird offen durchgeführt. Dr. Robert Hartel wird einstimmig 
zum 1. Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
Für die Wahl zum 2. Vorsitzenden wird Anja Reising vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 
Kandidaten-Vorschläge. Die Wahl wird offen durchgeführt. Anja Reising wird einstimmig zur 2. 
Vorsitzenden gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Achim Hahn stellt sich nochmals für das Amt des Schatzmeisters zur Verfügung. Es gibt keine 
weiteren Kandidaten-Vorschläge. Die Wahl wird offen durchgeführt. Achim Hahn wird einstimmig zum 
Schatzmeister gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
Da Claudia Borgert (gewählt für 2 Jahre) für ein weiteres Jahr als Kassenprüfer gewählt ist wird nun 
nur noch ein zweiter Kassenprüfer neu gewählt. Für die Wahl wird Björn Wissel vorgeschlagen. Es 
gibt keine weiteren Kandidaten-Vorschläge. Die Wahl wird offen durchgeführt. Björn Wissler wird 
einstimmig zum zweiten Kassenprüfer gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

9. Termine 2021/2022 
 
Am 27.11.2021 wird das Funktionsgebäude im Stadion an der Zellhäuser Straße in Seligenstadt 
eingeweiht und der Stadt sowie allen Sponsoren und allen Helfern für die langjährige tatkräftige 
Unterstützung gedankt. Im Rahmen der Feier am Vormittag finden auch Ehrungen statt. 
 Aufgrund der derzeit noch nicht absehbaren Corona – Regelungen wird der offizielle Teil in jedem 
Fall geschützt im Freien mit 3-G-Nachweis stattfinden. Es besteht die Gelegenheit, das 
Funktionsgebäude in Kleingruppen zu besichtigen. Mit Vorführungen wird der Nutzen verbesserter 
Trainingsbedingungen gezeigt und erläutert.  
Am Nachmittag folgt dann der Saisonabschlussabend 
 
Im Frühjahr 2022 ist ein Trainingslager geplant. 
 
Am 25.05.2022 findet die Marathonstaffel statt. 
 
 

10. Zukünftige Mittelverwendung 

Das Funktionsgebäude wird weiter ausgestattet (u.a. mit einer Küche), mit weiteren Anschaffungen in 
2022 ist zu rechnen. Das Wettkampfbüro erhält eine Schreibtischausstattung sowie Regale. Die 
Anschaffung eines neuen Laptops für das Wettkampfbüro ist notwendig. Weitere Gelder fließen ind 
die Trainervergütung als auch in das Trainigslager 2022. 

 
11. Anträge / Verschiedenes 

 

Bis zum 05.10.21 müssen alle Schlüssel des alten Funktionsgebäudes einsammelt werden. Wolfgang 
Bernhardt übernimmt einmalig, danach kümmert sich Frank Janning um alle Schlüssel und das 
Schlüsselverzeichnis. 

Die Trainer müssen nun nach 3 Jahren ein aktuelles erweitertes Führungszeugnis vorlegen. 
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Einweihung des neuen Funktionsgebäudes sowie Saisonabschlussfeier werden gründlich 
besprochen. 

Die Sitzung wird von Dr. Robert Hartel um 20.26 Uhr geschlossen. 

 


